



# Realizan en la Cámara de Diputados el foro “Los retos virales y su impacto en las niñas, niños y adolescentes”

## No se deben satanizar las redes sociales

BoletínNo.3716

### Realizan en la Cámara de Diputados el foro “Los retos virales y su impacto en las niñas, niños y adolescentes”

- No se deben satanizar las redes sociales

La Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, presidida por la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), llevó a cabo el foro “Los retos virales y su impacto en las niñas, niños y adolescentes”, con la finalidad de conocer medidas de prevención, detección de contenidos y estrategias, ante temas de riesgo en las redes sociales, como el reciente llamado “reto del clonazepam”.

La diputada Herrera Anzaldo señaló que este es un problema que tiene muchos matices, porque va acompañado del avance de la tecnología, el acceso a Internet y abre la puerta a una gran cantidad de contenidos, algunos muy sanos, pero otros muy peligrosos.

“Como el reto del clonazepam, que consiste en tomarse una pastilla para ver quién se duerme primero, y que ha puesto en peligro la vida de 45 niños y niñas de entre 10 y 19 años”, indicó.

Subrayó que es un problema transversal que exige trabajo en equipo de autoridades, organizaciones civiles, plataformas de redes sociales, padres y madres de familia, así como de los propios jóvenes.

“Es una tarea que debe consistir en establecer medidas de prevención y detección de contenidos, que pueden ser delicados, pero también en estrategias que sepamos qué hacer en caso de que se nos presenten este tipo de retos en el núcleo familiar o en el ámbito educativo”, afirmó.

La diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), integrante de la Comisión, sostuvo que para los jóvenes un reto viral es como una incitación a hacer algo divertido, extremo, doloroso o arriesgado, cosas sin sentido, que casi siempre viene de los youtubers, pero traen consecuencias psicológicas importantes, por lo que las madres y padres de familia tienen que estar muy atentos sobre qué contenidos están viendo sus hijos.



En su oportunidad, la diputada Erika Vanessa del Castillo (Morena), también integrante de la instancia legislativa, dijo que estos retos se han convertido en moda y las plataformas son medios de interacción líquidas en una sociedad moderna que está en constante cambio, lo que crea una incertidumbre por la rapidez que ha debilitado los vínculos humanos.

Por su parte, la diputada Irma Yolanda Garay Loredó (PT) mencionó que “se ha ido debilitando el núcleo familiar y en la actualidad existen sitios de recreación donde se venden o consumen drogas; además, hay un sentimiento de abandono y eso ha hecho que los jóvenes busquen un refugio en esto, por lo que los legisladores tienen que trabajar para que tengan otras opciones”.

La diputada Taygette Irisay Rodríguez González (MC) comentó que si bien las plataformas ponen requisitos para que logren acceder solo personas mayores de 18 años, hay ocasiones en las que las madres o padres son quienes abren las cuentas a sus hijas e hijos; “por ello, se ve a niñas o niños desde los diez años o menos con acceso a cualquier contenido”.

A su vez, la diputada Rosa María Alvarado Murguía (Morena) indicó que es innegable que en el entorno en que se vive, el uso del Internet, las plataformas y las aplicaciones forman parte del día a día para la sociedad en general, pero afectan a niñas, niños y adolescentes; si bien hay elementos positivos puede afectar su integridad si no hay la debida supervisión.

Catalina Corcuera Cabezut, especialista en Materia de Adicciones, destacó la importancia de las redes sociales en la cultura actual, la cual no se puede detener y cada día sorprende más con nuevas herramientas, por lo que no se deben satanizar, pues han servido mucho para la educación, diversión y socializar, pero es necesario mantener una buena comunicación con las y los jóvenes para saber qué sitios visitan.

Edgar Rodríguez Rudich, director de Asuntos Públicos de América Latina de Tik Tok, señaló la importancia de establecer un diálogo, toda vez que “estamos del mismo lado cuando se trata de la seguridad de las niñas, niños y adolescentes; por lo tanto, es posible encontrar áreas de colaboración”.

María Cristina Capelo, directora de Política de Seguridad en Meta para América Latina, estimó que no basta con pensar que todo es negativo o todo es positivo; se tiene que realizar un esfuerzo conjunto para lograr la prevención.

